

OCTOBRE 2012

N° 59

APOSTOL

« Vous serez mes témoins » Ac 1,8

Prix de Revient : 1 €

EDITORIAL

Le prix de la fidélité

Bien chers Fidèles,

La route est parfois longue pour aller célébrer nos messes dominicales... Je me souviens de ces kilomètres avalés pour aller célébrer dans l'Aveyron : un peu plus de trois heures dans la voiture, un froid glacial sur le plateau du Larzac, et une réflexion sur la valeur d'une messe dans le contexte actuel de pénurie de prêtres...

A peine arrivé à Cabanous et entrant dans notre petite chapelle du Sacré Cœur, quelle n'a pas été ma surprise de voir arriver une fidèle arrivant de Lozère ! Trois heures de route elle aussi ! Tout cela pour une messe...

Qui n'a pas entendu cette excuse par trop facile « *je suis croyant mais pas pratiquant* » !

Cela nous fait sourire, évidemment, de voir combien la part réservée au Bon Dieu est devenue ridicule, même pour ceux qui ont gardé un brin de religion. Je ne pense pas à ces âmes qui ignorent tout de Notre-Seigneur, faute de catéchisme, et encore moins à nos générations apostates, qui préfèrent se repaître seulement des choses de ce monde.

MAIS QU'EN EST-IL DE NOUS ?

Je me permets d'aller droit au but : mes confrères et moi-même souhaitons encourager l'assistance à la Messe en semaine, avec une dévotion plus particulière aux Premiers Vendredis et Samedis du mois. Vous êtes encore trop peu

nombreux à venir vous confesser et communier. Trop peu nombreux à venir visiter Notre Seigneur dans le tabernacle.

Il y a beaucoup d'efforts à faire dans ce domaine : si la Messe dominicale est de précepte, l'Eglise a toujours encouragé l'assistance et la communion à la Messe en semaine ; ce n'est plus un acte d'obéissance, c'est un acte d'amour.



NOTRE DAME DU ROSAIRE
(E. PARROCEL, 1696 - 1776)

Venir une fois dans la semaine n'a jamais empêché de faire son devoir d'état. Ayons le courage de regarder objectivement ce que nos obligations nous permettent de faire, sans chercher de faux prétextes pour nous donner bonne conscience.

ET SI NOUS N'ETIONS PAS MEILLEURS QUE LES AUTRES ?

Le découragement, l'esprit critique, la crainte et le dénigrement systématique de tout ce qui est différent de nos propres vues sont le signe de la perte de l'esprit authentiquement catholique.

Que dire aussi de tous ces jeunes formés dans nos écoles, et qui, une fois entrés dans le monde, se font piéger ? L'assistance plus fréquente et plus libre à la sainte Messe a souvent été le remède.

**CROYONS EN LA FORCE
DE LA MESSE DE TOUJOURS !
GARDONS L'ESPERANCE
PAR LA MESSE !
VIVONS DE LA MESSE !**

Le prêtre à l'autel offre un Sacrifice non sanglant d'une valeur infinie. Il invite les fidèles à s'unir à cette source de grâces abondantes. Plus encore, tous les membres du prieuré, par la Messe, pourront vivre de l'esprit du Christ : « *Celui qui s'unit au Seigneur est un seul esprit avec lui* » ;

« *Si quelqu'un n'a pas l'esprit du Christ, il ne lui appartient pas* ».

Or, cet esprit est en même temps un esprit de vérité, d'amour et de sacrifice.

- La Messe nous donne un **esprit de vérité** : « *Je suis venu dans le monde pour ceci : rendre témoignage à la vérité* ».

- La Messe nous donne un **esprit d'amour** qui se manifeste par la

douceur : « *Recevez mes enseignements ; car je suis doux et humble de cœur*⁴ ».

• La Messe nous donne l'**esprit de sacrifice** : « *Celui qui ne prend pas sa croix à ma suite n'est pas digne de moi* ». Mais ce sacrifice procure le centuple. « *Au vainqueur je donnerai*

*une manne cachée*⁵ ».

Je compte donc sur le sursaut de tous : Le Christ Sauveur est abandonné par les incrédules ou les indifférents... Il l'est aussi souvent par les ingrats que nous sommes.

Nous vous recommandons à Notre Dame ce mois d'octobre par la

récitation du rosaire

Abbé Renaud de la Motte
Prieur

¹ 1 Cor. VI, 17

² Rom. VIII, 9

³ Jean XVIII, 37

⁴ Matth. XI, 29

⁵ Apoc. II, 17

L'IMPORTANCE DU PREMIER VENDREDI DU MOIS

Historiquement, la dévotion au Cœur Sacré de Jésus ne s'est développée sous ce nom qu'à partir du XVII^e siècle. Toutefois, elle s'enracine dans la grande tradition de la dévotion à la Passion de Notre-Seigneur, surtout à travers les nombreux commentaires que son Cœur percé par la lance a inspirés aux auteurs sacrés, aux Pères de l'Église et aux saints.

Le cœur humain est considéré comme le siège des sentiments, parce qu'il réagit avec vigueur à toutes les émotions qui nous frappent. Évidemment, cela paraît puéril aux esprits cartésiens qui savent bien que la fonction du cœur n'est pas essentiellement là. Il n'empêche que le Cœur de Jésus a bel et bien battu plus fort en raison de son amour pour nous, et garde ainsi une valeur symbolique importante, d'autant plus qu'à travers « *le sang et l'eau* » qui en coulèrent, théologiens et mystiques voient l'image des grâces déversées sur l'Église grâce au Sacrifice suprême de Notre-Seigneur.

Cette valeur symbolique a été confirmée par les apparitions de Notre-Seigneur Lui-même à sainte Marguerite-Marie dans la célèbre vision qu'elle reçut pendant l'octave de la Fête-Dieu de 1675. La sainte Visitandine vit le Cœur de Jésus découvert et entendit les fameuses paroles :

« *Voilà ce Cœur qui a tant aimé les hommes, qu'il n'a rien épargné, jusqu'à s'épuiser et se consumer pour leur témoigner son amour ; et pour reconnaissance, je ne reçois de la plupart que des ingratitude, par leurs irrévérences et leurs sacrilèges, et par les froideurs et les mépris qu'ils ont pour moi, dans ce Sacrement d'amour* ».

La dévotion au Sacré-Cœur visera donc, à la demande de Notre-Seigneur, à compenser le manque d'amour des hommes pour le Sauveur ; elle s'attachera à méditer profondément l'amour humain de Jésus pour les hommes, transfiguré et porté à un degré incomparable par la grâce capitale et l'union hypostatique, c'est-à-dire par les grâces surnaturelles propres à l'Homme-Dieu. Elle

s'oppose frontalement à la froideur et à la crainte trop souvent recommandées vis-à-vis de Notre-Seigneur à l'époque du jansénisme, mais aussi et surtout à l'indifférence grandissante des hommes face à l'immensité du Sacrifice rédempteur.

Pour cette dernière raison, la dévotion au Sacré-Cœur est certainement l'un des remèdes privilégiés, inspirés par le Ciel, au développement effroyable de l'indifférence religieuse, de l'athéisme théorique et pratique des individus et des États, et des outrages à l'amour divin, de plus en plus fréquents et abominables, qui caractérisent l'époque contemporaine.

Elle a reçu l'approbation et l'entier soutien des Pontifes

romains, et notamment en plein XX^e siècle, lorsque le Pape Pie XI, dans la Bulle de canonisation de Sainte Marguerite-Marie, a repris les promesses faites par le Christ à la sainte concernant les dévots au Sacré-Cœur :

1. *Je leur donnerai toutes les grâces nécessaires dans leur état.*
2. *Je mettrai la paix dans leur famille.*
3. *Je les consolerais dans leurs peines.*

4. *Je serai leur refuge assuré pendant leur vie et surtout à la mort.*
5. *Je répandrai d'abondantes bénédictions sur toutes leurs entreprises.*
6. *Les pécheurs trouveront dans mon Cœur la source et l'océan infini de la miséricorde.*
7. *Les âmes tièdes deviendront ferventes.*
8. *Les âmes ferventes s'élèveront à une grande perfection.*
9. *Je bénirai moi-même les maisons où l'image de mon Sacré-Cœur sera exposée et honorée.*
10. *Je donnerai aux prêtres le talent de toucher les cœurs les plus endurcis.*
11. *Les personnes qui propageront cette dévotion auront leur nom écrit dans mon Cœur, où il ne sera jamais effacé.*



12. *Je te promets, dans l'excès de la miséricorde de mon Cœur, que son amour tout-puissant accordera à tous ceux qui communieront les premiers vendredis du mois, neuf fois de suite, la grâce de la pénitence finale, qu'ils ne mourront point dans ma disgrâce, ni sans recevoir les Sacrements, et que mon divin Cœur se rendra leur asile assuré à cette dernière heure.*

Cette dernière promesse vise à encourager ceux qui consacrent le premier vendredi de chaque mois à la réparation envers le Sacré-Cœur, en offrant tous les mérites de leur journée, et spécialement la sainte Communion, en esprit de réparation. Il convient au surplus de se confesser dans les huit jours qui précèdent ou suivent l'accomplissement de ces pieuses pratiques.

On ne saurait donc trop conseiller de profiter de cette **promesse extraordinaire, qui nous garantit la plus grande grâce que nous puissions demander**, la dernière, celle de la persévérance au dernier instant.

Abbé L-M Carlhian

INCROYABLE MAIS VRAI !

Lors de l'apparition du 13 juillet 1917 à Fatima, la Sainte Vierge Marie annonce :

« Pour empêcher la guerre, je viendrai demander la consécration de la Russie à mon Cœur Immaculé et la communion réparatrice des premiers samedis ».



ND DE FATIMA

**CHOSE PROMISE,
CHOSE DUE.**

Notre-Dame apparaît à Sœur Lucie de Fatima le 10 décembre 1925 et lui dit :

Vois mon Cœur entouré des épines qu'y enfoncent les hommes ingrats, par leurs blasphèmes et leurs ingratitude. Toi, du moins, tâche de me consoler et dis que tous ceux qui, pendant cinq mois, le premier samedi :

- 1° se confesseront,*
 - 2° recevront la sainte communion,*
 - 3° réciteront un chapelet,*
 - 4° me tiendront compagnie pendant quinze minutes en méditant sur les quinze mystères du Rosaire,*
 - 5° en esprit de réparation,*
- je promets de les assister à l'heure de la mort, avec toutes les grâces nécessaires pour le salut de leur âme.*

Incroyable mais vrai. L'assistance de la Mère de Dieu à notre mort, et le salut de notre âme.

Quelle promesse !

Qui est assez inepte pour ne pas en profiter ?

Qui est assez insensé pour douter des paroles de la Vierge ?

**L'UNITE PROFONDE ENTRE
LA MESSE ET LE CŒUR IMMACULE**

Pourquoi Notre-Dame demande-t-elle cette dévotion des premiers samedis ? Loin de nous transmettre une formalité qui nous dispenserait d'une vraie vie chrétienne, elle nous recentre sur l'essentiel : l'assistance à la Messe avec la communion, la confession, et la dévotion au Cœur Immaculé.

Cette dévotion au Cœur Immaculé est bien la grande arme de la fin des temps : *A la fin, mon cœur immaculé triomphera* (ND à Fatima). Mais ceci ne peut se faire

qu'en dépendance du Sacrifice rédempteur de Jésus *seul sauveur et unique médiateur*. Or, le Sacrifice qui s'accomplit à la Messe, et celui qui fut offert sur la Croix ne sont qu'un seul et même Sacrifice. Si donc nous immolons et si nous offrons cette victime très sainte avec un cœur pur, une Foi vive et une douleur profonde de nos péchés, nous obtiendrons infailliblement miséricorde de la part du Seigneur, et le secours de sa Grâce dans tous nos besoins¹.

Voilà ce qu'il faut comprendre : pour bénéficier le plus possible des fruits de la Messe, il faut avoir des dispositions de pureté (mystères joyeux), de contrition (mystères douloureux) et de foi (mystères glorieux). Ces dispositions sont celles données par le rosaire, la dévotion au Cœur Immaculé de Marie. Messe et dévotion mariale sont bien inséparables dans cet ordre.

De même, St Jean Bosco, dans ses visions sur la crise de l'Eglise, a vu que celle-ci se stabilisera quand le pape l'amarrera solidement à la dévotion Eucharistique et à la dévotion mariale.

Autre signe des temps, Mgr Fellay demande une croisade du rosaire en 2006 pour « *le triomphe du Cœur Immaculé de Marie* » et la libération de la Ste Messe par le pape, persuadés que l'un ne peut aller sans l'autre.

LE CŒUR IMMACULE ET LA CRISE DE L'ÉGLISE

Écoutons Sr Lucie de Fatima :

*Regardez, Père, la très sainte Vierge, en ces derniers temps que nous vivons, a donné une **efficacité nouvelle à la récitation du Rosaire**, de telle façon qu'il n'y a aucun problème, si difficile soit-il, temporel ou surtout spirituel, se référant à la vie personnelle de chacun de nous, de nos familles, des familles du monde ou des communautés religieuses, ou bien à la vie des peuples et des nations, il n'y a aucun problème, dis-je, si difficile soit-il, que nous ne puissions résoudre par la prière du saint Rosaire².*



Dans cette conviction, ce qu'il faut aujourd'hui, c'est continuer la croisade "de chapelets, comme une couronne d'autant d'étoiles autour de Notre-Dame, accompagnée d'une somme équivalamment importante de sacrifices quotidiens que nous aurons soin de puiser avant tout dans l'accomplissement fidèle de notre devoir d'état, et avec la promesse de propager la dévotion à son Cœur

Immaculé. Elle-même présente cela comme le but de ses apparitions à Fatima. Nous sommes intimement persuadés que si nous suivons avec attention ce qu'elle nous demande, nous obtiendrons beaucoup plus que tout ce que nous n'oserions jamais espérer, et surtout que nous assurerons notre salut en bénéficiant des grâces qu'elle nous a promises³".



LUCA GIORDANO, MADONNA DEL ROSARIO, XVIIEME SIECLE
MUSEE DE CAPODIMONTE, NAPLES

Il n'y a aucun problème, si difficile soit-il, que nous ne puissions résoudre par la prière du saint Rosaire. C'est pourquoi la Fraternité Saint Pie X, qui ne veut que le bien de l'Eglise et le salut des âmes, se tourne avec confiance vers la T. S. Vierge Marie afin qu'elle lui obtienne de son divin Fils les lumières nécessaires pour connaître clairement sa volonté et pour l'accomplir courageusement⁴.

C'est exactement l'enseignement de Notre-Dame à Fatima. Ceci est valable pour l'Eglise entière, mais aussi pour ma propre âme, ma propre famille : « *A la fin mon Cœur Immaculé triomphera* ».

N'écoutez pas les échos de l'enfer, tentant de détourner de la croisade du rosaire, sous apparence de bien.

Que ceux qui ont la Foi en la Vierge Marie s'approchent autant que possible d'elle en ces premiers samedis du mois, consacrés à son Cœur Immaculé, qui seul, nous procurera la victoire finale !

Abbé Guillaume Gaud

¹ Catéchisme du concile de Trente, ch. 20

² Sr Lucie au P. Fuentes, 1957

³ Croisade du rosaire 2009-2010

⁴ Communiqué du 29 mars 2012

Activités du mois d'octobre 2012

PRIEURE SAINT FRANÇOIS DE SALES – FABREGUES

- **1^{er} vendredi du mois 5 octobre :**
Fabrègues : Heure Sainte et confessions de 18h00 à 19h00, suivie de la Messe avec orgue à 19h00 (RP Jérôme)
Boirargues : Messe basse à 8h00 et confessions à 7h30 (Abbé Gaud)
- **1^{er} samedi du mois 6 octobre:**
Fabrègues : Heure Sainte et confessions de 18h00 à 19h00, suivie de la Messe avec orgue à 19h00.
Boirargues : pas de messe.
- **Conférence Spirituelle :** le 1^{er} samedi du mois (6 octobre) à 17h. Abbé Gaud : *Comment gagner la paix de l'âme ?*
- **Etudiants** : chaque mardi soir 19h00 à Montpellier.
- **Quête pour les travaux du Prieuré:** dimanche 7 octobre pour la finition du parvis : bancs, électricité. Merci de votre générosité !
- **Catéchisme** : les mercredis 10 et 24 octobre à 14h30.
- **Cercle d'étude** : abbé Gaud. Le dimanche 14 octobre. Repas tiré du sac. 14h00 Conférence : *La liberté : notions philosophiques catholique et maçonnique, actualités.*
- **Quête pour les missions** : le dimanche 14 octobre à Boirargues et Fabrègues.
- **Récollecion mensuelle des Prêtres et Frère de la Communauté** : le mercredi 17 octobre. Silence, Prière, pas de rendez-vous, pas de téléphone. Heure Sainte de 17h30 à 18h30 ouverte aux Fidèles.
- **Quête pour l'Ecole et vente de gâteaux** : le dimanche 21 octobre.
- **Samedi des Travaux** : samedi 20 octobre. Pour l'achèvement de la fontaine. De 9h00 à 16h00. Venez nombreux !
- **Adoration Perpétuelle à Fabrègues pour la FSSPX** : dimanche 28 oct. Salut du TSS après la messe
- **Quête pour les fleurs** : le dimanche 28 octobre à Fabrègues. Merci de votre générosité.
- **Pèlerinage à Lourdes** : du 27 au 29 octobre. S'adresser à Mme Kunze pour les inscriptions.



28 OCTOBRE : FETE DE NOTRE SEIGNEUR JESUS-CHRIST ROI

PRIEURE DU CHRIST-ROI – PERPIGNAN

- **1^{er} vendredi du mois 5 octobre** : Confessions à 7h30, Messe à 8h00 en raison de la récollecion des prêtres à Montréal.
- **1^{er} samedi du mois 6 octobre** : Confessions à 18h00, Messe à 18h30 suivie du ¼ d'heure d'oraison.
- **Conférence Spirituelle du 1^{er} samedi du mois** : abbé de la Motte. Après la Messe. « *Sur les pas de sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus : le réalisme spirituel de la petite voie* ».
- **Quête pour les travaux du Prieuré** : chaque 1^{er} dimanche du mois. Sécurité de la chapelle. Le 7 octobre.
- **Cours de catéchisme pour adultes et catéchumènes** : chaque lundi de 19h15 à 20h15. Sauf le 29 octobre.
- **Messe Korian Catalogne** : les lundis 8 et 22 octobre à 15h00.
- **Cercle des Jeunes Familles** : abbé de la Motte. Le samedi 13 octobre de 20h00 à 22h30.
- **Cercle d'étude** : Pas de cercle ce mois d'octobre en raison de la conférence SOS Mamans du 20 oct.
- **Adoration perpétuelle** le samedi 20 octobre. Horaires à préciser.
- **SOS Mamans** : Conférence de M. W. Wuermeling le samedi 20 octobre à 19h30. Repas tiré du sac.
- **Quête pour l'Ecole et vente de gâteaux** : le dimanche 21 octobre.
- **Quête pour les missions** : le dimanche 11 novembre (à cette date en raison du passage de l'abbé Nouveau pour le Kenya).

EGLISE NOTRE DAME DE GRACES – NARBONNE

- **1^{er} vendredi du mois 5 octobre** : pas de messe, en raison de la récollecion des prêtres à Montréal.
- **1^{er} samedi du mois 6 octobre** : Confessions à 08h30, Messe à 09h00. RP Jérôme.
- **Catéchisme chaque 1^{er} samedi du mois après la Messe** : par le RP Jérôme.
- **Cercle des familles** : le vendredi 19 octobre de 20h00 à 22h30. Abbé Carlhian. *Les vertus sociales : politesse, etc...*
- **Quête pour les missions** : le dimanche 21 octobre.

TABLEAU DES MESSES D'OCTOBRE

MOIS D'OCTOBRE 12	BOIRARGUES	FABREGUES	MILLAU	NARBONNE	PERPIGNAN	OBSERVATIONS
Vendredi Samedi Dimanche 7 oct lundi	08h00 : ab Gaud 08h00 : - 08h30 : ab Carlhian	19h00 : RP Jérôme 19h00 : ab Gaud 10h30 : ab Gaud 07h30 : ab Carlhian 18h30 : RP Jérôme		18h30 : - 09h00 : RP Jérôme 09h00 : RP Jérôme	08h00 : de la Motte 18h30 : de la motte 10h30 : de la Motte 08h45 : ab Gaud 15h00 : de la Motte	1 ^{er} vend et sam Messe Korian
Vendredi Samedi Dimanche 14 oct lundi	08h00 : ab Gaud 08h30 : ab Carlhian	18h30 : ab Gaud 18h30 : ab Carlhian 10h30 : ab Gaud 07h30 : ab Carlhian 18h30 : RP Jérôme	17h : RP Jérôme	18h30 : RP Jérôme 09h00 : RP Jérôme	18h30 : de la Motte 08h00 : de la Motte 10h30 : de la Motte 08h45 : de la Motte 18h30 : de la Motte	
Vendredi Samedi Dimanche 21 oct lundi	08h00 : de la Motte 08h30 : RP Jérôme	18h30 : de la Motte 18h30 : RP Jérôme 10h30 : de la Motte 07h30 : ab Carlhian 18h30 : RP Jérôme		18h30 : ab Carlhian 09h00 : ab Espi	18h30 : ab Gaud 08h00 : ab Gaud 10h30 : ab Gaud 08h45 : ab Gaud 15h00 : de la Motte	Messe Korian
Vendredi Samedi Dimanche 28 oct lundi	08h00 : ab Carlhian 08h30 : ab Carlhian	18h30 : ab Carlhian 18h30 : ab Carlhian 10h30 : ab Carlhian 07h30 : - 18h30 : ab Carlhian	17h : ab Carlhian	18h30 : - 09h00 : RP Jérôme (messe basse)	18h30 : RP Jérôme 08h00 : RP Jérôme 10h30 : RP Jérôme 07h15 : - 08h45 : -	Lourdes

Confessions une demi-heure avant la messe et sur rdv

1, rue Neuve-des-Horts 34690 Fabrègues
Téléphone : 04 67 85 24 10
Port : 06 03 73 88 42
Email : renaudjoubertdelamotte@gmail.com



LE BILLET DU PADRE

L'ASSISTANCE A LA MESSE

Rien ne procure plus de consolation à notre Père du Ciel que de nous voir assister au Sacrifice de son Fils, d'unir nos souffrances à celles de Jésus-Christ. Il est vrai que nous ne pesons pas lourd : que représentent nos mérites dans la balance de Dieu ? Nous avons tellement de misères et notre amour est si rétréci. Pourtant, chaque fois que nous assistons à la Messe, nous grandissons, nous devenons davantage ses enfants et nous pouvons toujours lui demander pardon. Nous qui sommes ses enfants terribles, si pécheurs, c'est au pied de la croix que se trouve le remède ; gardons donc confiance si bas que nous tombions, car c'est la Messe qui nous conserve le lien irremplaçable avec notre Père éternel.

L'histoire se passe dans un village de province. Un jeune homme, Matthieu, a subi les foudres de la colère paternelle pour une raison tout à fait justifiée. Et à la suite de cette explication délicate, il a claqué la porte... Le temps passe, Matthieu ne remet pas les pieds chez lui. Le voudrait-il qu'il ne saurait vraiment comment s'y prendre... Mais par moment le remord l'étreint... Il s'ouvre un jour à un ami, Marc.

- *Je ne vois qu'une solution*, lui dit celui-ci, *te réconcilier avec ton père.*
- *Impossible*, lui répond Matthieu, *il n'acceptera jamais !* »

Mais l'idée fait son chemin et, un beau matin, Matthieu prend la plume :

« Papa, je sais que j'ai commis l'irréparable. Mais aujourd'hui je le regrette. Et vous me manquez tous, je viens donc te demander pardon. Si je le fais par écrit, c'est que je n'oserai jamais te le demander en face. Si tu

me considères encore comme ton fils, je te propose de me donner un signe : accroche un foulard blanc au premier arbre de l'allée qui conduit à la maison, je passerai un jour de la semaine prochaine, en voiture, si le foulard est là, je viendrais frapper à la porte. S'il n'y a pas de foulard, je saurai que je ne suis plus de la famille. »

Le jour dit, Matthieu prend sa voiture. Marc, qui a proposé de l'accompagner, se met au volant. Matthieu se sent plutôt nerveux. Bientôt l'allée d'arbres qui conduit à la maison familiale est en vue.

- *Toi, regarde !*, dit Matthieu à son ami, *Moi je n'aurai pas le courage.*

Et il tourne la tête de l'autre côté. La voiture approche, dépasse l'allée. Marc se range sur le bas-côté.

- *Alors ?*, demande Matthieu.
- *Ecoute, il y a des foulards blancs sur tous les arbres.*

C'est une histoire vraie, elle peut nous aider à comprendre ce qu'est le cœur de notre Père du Ciel : un cœur qui n'en finit pas de pardonner. La Messe, c'est cette allée d'arbres...

HUMOUR

Un tout jeune prêtre vient d'être nommé vicaire dans la paroisse. Monsieur le curé est chargé de parfaire sa formation. Aussi lui demande-t-il :

- *Monsieur l'abbé, puis-je savoir quel sera le sujet de votre sermon dimanche prochain ?*
- *J'ai l'intention de prêcher sur le bon usage des richesses et la vertu d'économie*, répond le vicaire.
- *Heu..., ma foi, c'est très bien. Mais dans ce cas, je crois qu'on ferait bien de faire la quête avant le sermon.*

Chronique de nos chapelles

Rappelez-vous... : l'odeur de la cire, du cuir neuf, du baiser accordée par des mamans plus émues qu'il n'y paraît et les platanes et les marelles... **Le 3 et le 4 septembre**, c'est tout cela et plus encore que découvrent les 24 élèves de Perpignan et les 19 de Fabrègues. Dans les deux cas, les premiers instants sont donnés au Seigneur par une messe pieusement suivie par les familles.



MESSE DE RENTREE DE L'ECOLE A PERPIGNAN



SORTIE DE LA MESSE DE L'ECOLE A FABREGUES



RENTREE DE L'ECOLE DE PERPIGNAN : REPAS DES PETIS

Ensuite, les rituels de l'appel, du rang et de la blouse reprennent leurs droits... **Les 7 et 11 septembre**, une réunion parents-professeurs, clôture cette séquence scolaire, dans une ambiance sereine.

Allo ! Allo !... « *Mais ! N'y a jamais personne qui répond...* » Non rassurez-vous, je ne reprends pas un « tube » des années 60..., je suis juste à Perpignan **chaque jeudi et vendredi**. Ceci explique cela. Désolé pour les contrariétés.

En ce beau mois de septembre, nos communautés se distinguent aussi par un fort sentiment de piété qui se manifeste par l'Heure Sainte du premier vendredi et samedi du mois... Mais aussi par un pèlerinage à Notre Dame du Laus, **le jeudi 6**. Nos Pèlerins d'un jour n'ont peur ni d'un lever aux aurores ni d'un long voyage...



PELERINAGE AU LAUS



PELERINAGE AU LAUS

Quelques jours plus tard, votre clergé montrera l'exemple par la pratique d'une récollection mensuelle. **Le mercredi 19... Silence et discrétion !**

Le samedi 8, Antoine Peron arrive parmi nous. Dans quelques semaines, il fera son entrée au séminaire. En attendant, voulant se rendre utile, il nous offre ses bras vigoureux et, désirant connaître les joies de la vie en communauté, il se plie à un nouveau mode de vie... C'est un peu comme le *jeu des 7 familles* : après le fils, je demande l'oncle dévoué qui pendant 3 jours lancera les travaux de peinture dans les chambres au dessus de la

buanderie. Que de générosité mais aussi que d'odeurs !



TRAVAUX DU PARVIS A FABREGUES

A Perpignan, **toujours sur ce week-end**, nos fidèles se font remarquer au forum des associations. Une forme d'apostolat originale.

Le lundi 10, toujours dans cette ville chère à Salvator Dali, un cours de catéchisme est proposé aux adultes et catéchumènes (comme chaque lundi !). Test : « *Les processions divines...* » Cela ne vous parle pas ? Ne vous découragez pas, Il est encore temps de vous inscrire... Narbonne ne dort pas sur ses lauriers car un cours est proposé aux familles.... Dans le même ordre d'idée, notons que Fabrègues se démène aussi avec ses conférences et ses cercles d'étude... Un *Trivial Pursuit* inter-chapelle est-il prévu en fin d'année ?



CALVAIRE MUNICIPAL DE SOREDE RESTAURE ET BENIT

Le mercredi 12, rentrée du catéchisme... L'abbé Carlhian accueille tout un petit monde heureux de se retrouver... mais bien vite, les enfants prennent la direction des classes tandis que les mamans à l'ombre des sapins, devisent tranquillement. En soirée, Yvain fera son retour. « Le pauvre », à peine a-t-il posé ses valises qu'il

est pris par le rythme du prieuré... ne vous inquiétez pas, il apprécie!

Le 15, un beau baptême réjouit une famille et la Cour Céleste... Nul doute que la maman se remémore ces vers charmants : « *Il est si beau l'enfant avec son doux...* »

Va d'un pas ferme au Capitole... (Le Tasse) Bien sûr, la destination n'est pas la nôtre mais la détermination voulue par le poète nous a animés tout au long de cette période.

Frère Pascal

CARNET PAROISSIAL

FABREGUES

Baptêmes

Dimanche 26 août : **Melina LUTRAT**
Samedi 15 septembre : **Zita d'ARMAGNAC**

Perles de l'examen inter-écoles de CM2

(juin 2012)



Histoire

Le grand-père de St Louis s'appelait Mérovée.

En 1099, les égyptiens ont repris Jérusalem.

Une corporation est la mort de quelqu'un.

François 1^{er} avait deux ennemis : Lépante, père du protestantisme, et les musulmans.

A la Renaissance, les personnes s'habillaient de façon italienne, c'est-à-dire avec des culottes.

St Vincent de Paul fut aidé par les sœurs de la Fraternité.

Pendant la Renaissance, le Bon Dieu est chassé du centre et il est à l'extérieur, et c'est l'homme à sa place.

Maths

Y a-t-il une bissectrice sur votre figure ? Oui, le nez.

Deux droites perpendiculaires sont deux droites parallèles qui se croisent en formant un angle droit et ne se rencontrent jamais.

Rédaction

Le vert est très verdoyant.

Le magasin est truffé de ballons de rugby.

Là, déchirées, les feuilles qui étaient si fières tout à l'heure se trouvent réduites à la honte car quiconque s'élève sera abaissé et qui s'abaisse sera élevé.

Saint-Malo est une belle ville. Viens t'y reposer et dormir sous les beaux palmiers de la plage et manger les noix sous les cocotiers.

Grammaire

Le contraire de patient est pressé, colérique, dépatentié.

Catéchisme

Dieu est notre bonne heure.

Pour quoi faut-il prier ? Il faut prier pour que la France soit bien gouvernée, et qu'elle aille bien. Il faut demander les grâces nécessaires pour le concours inter-écoles.

Citez le deuxième commandement ? Tu ne prononceras pas le nom de Dieu en vin.

Celui qui baptisé, refuse de croire une vérité révélée est un fasciste (au lieu d'hérétique).

Je crois toutes les vérités que Dieu en saigne par son Eglise.

La fête célébrant l'Adoration des Mages s'appelle la galette des rois.